

KATA PENGANTAR

Puji syukur atas kehadiran Allah SWT yang telah memberikan Rahmat serta Hidayah Nya. Sehingga Skripsi yang berjudul “Faktor Risiko Yang Berhubungan Dengan Kejadian Kanker Payudara di RSUD dr. Soekardjo Tahun 2018” ini dapat terselesaikan.

Adapun tujuan dari pembuatan Skripsi ini adalah untuk memperoleh gelar Sarjana Kesehatan Masyarakat. Skripsi ini tidak dapat terselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak. Dalam kesempatan ini selaku penulis saya mengucapkan terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu, memberi ilmu, dorongan serta saran-saran kepada penulis:

1. Dr. Asep Suryana Abdurrahmat, S.Pd., M.Kes selaku Dekan Fakultas Ilmu Kesehatan Universitas Siliwangi.
2. Siti Novianti, SKM., M.KM selaku Ketua Jurusan Kesehatan Masyarakat Fakultas Ilmu Kesehatan Universitas Siliwangi.
3. Andik Setiyono, S.KM., M.Kes dan Anto Purwanto, S.KM., M.KM selaku dosen pembimbing I dan II yang telah memberikan bimbingan, arahan dan terimakasih atas waktu di sela-sela kegiatan dan pekerjaan yang padat.
4. Siti Novianti, SKM., M.KM dan Iseu Siti Aisyah, S.P., M.Kes selaku penguji I dan II yang senantiasa meluangkan waktunya memberikan kesempatan kepada penulis untuk memaparkan skripsi ini.
5. Kepada semua staf dosen FIK yang telah membantu penulis sehingga bisa menyelesaikan skripsi ini.
6. Kepada kedua orangtuaku tersayang dan saudara yang sudah memberikan semangat serta do'a sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini. Tak lupa

pula orang terdekat saya Moch Tesar Fauzi Akbar, Sahabat ku Rodiatul, Fitri, Irma, Gina, Annisa , Asti Astuti, Nurul Annisa, Sheni Martiani, Dindin Nugraha, Desty Ruasagita dan Rekan teman seperjuangan Fakultas Ilmu Kesehatan yang selalu sedia membantu dalam penulisan skripsi ini.

7. Kepada semua pihak yang sudah membantu dalam penelitian ini staff di RSUD dr. Soekardjo dan semua responden yang sudah bersedia memberikan informasinya .

Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu penulis mengharapkan masukan yang membangun dari semua pihak dalam rangka penyempurnaan skripsi ini. Semoga skripsi ini dapat memberikan informasi lebih mengenai faktor risiko yang berhubungan dengan kejadian kanker payudara .

Tasikmalaya, 25 juli 2019

Penulis

FAKTOR RISIKO YANG BERHUBUNGAN DENGAN KEJADIAN KANKER PAYUDARA

(studi pada pasien di RSUD dr. Soekardjo tahun 2019)

Didit Galih Nugraha ¹⁾ Andik Setiyono ²⁾ Anto Purwanto ²⁾

Mahasiswa Fakultas Ilmu Kesehatan Masyarakat Universitas Siliwangi
Peminatan Epidemiologi ¹⁾

Dosen Fakultas Ilmu Kesehatan Universitas Siliwangi ²⁾

ABSTRAK

Kanker merupakan penyakit dengan pertumbuhan sel yang abnormal yang akan berpengaruh pada sel yang normal. Kanker payudara dimulai ketika sel-sel di payudara mulai tumbuh diluar kendali. Sel-sel ini biasanya membentuk tumor yang sering terlihat pada *rontgen* atau terasa sebagai benjolan. Banyak faktor yang dapat mempengaruhi kanker payudara diantaranya usia *menarche*, penggunaan kontrasepsi hormonal, riwayat menyusui, riwayat obesitas, kebiasaan merokok, dan kebiasaan olahraga. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui faktor risiko yang berhubungan dengan kejadian kanker payudara. Penelitian ini menggunakan desain *case control*. Sampel yang diambil sebanyak 160 orang. Instrumen yang digunakan dalam penelitian ini adalah lembar kuesioner. Analisis yang dilakukan yaitu analisis univariat menggunakan distribusi frekuensi dan analisis bivariat menggunakan uji *Chi Square*. Hasil penelitian menunjukkan ada hubungan antara penggunaan kontrasepsi hormonal ($p = 0,002$, OR= 2,880), riwayat menyusui ($p = 0,048$, OR= 0,488) dan riwayat obesitas ($p = 0,000$, OR= 9,533). Tidak ada hubungan antara usia *menarche*, kebiasaan merokok dan kebiasaan olahraga. Disarankan petugas kesehatan agar memberi informasi kepada wanita mengenai faktor risiko yang dapat menyebabkan kanker payudara.

Kata Kunci : Faktor Risiko, Kanker Payudara, Menarche, Kontrasepsi, Obesitas, Menyusui, Olahraga,

Kepustakaan : 2012-2018

**RISK FACTORS RELATED TO BREAST CANCER EVENTS
(study in patients at Dr. Soekardjo General Hospital in 2019)**

**Didit Galih Nugraha 1) Andik Setiyono 2) Anto Purwanto 2)
Student of the Faculty of Public Health, Siliwangi University Specialization
in Epidemiology 1)
Lecturer at the Faculty of Health Sciences, Siliwangi University 2)**

ABSTRACT

Cancer is a disease with abnormal cell growth that will affect normal cells. Breast cancer begins the compilation of cells in the breast starting to grow. These cells usually form a tumor that is often seen on X-rays or feels as a lump. Many factors can affect breast cancer, for example The using of hormonal contraception, history of consumption, history of obesity, smoking habits, and exercise habits. The purpose of this study was to determine the risk factors associated with the incidence of breast cancer. This study uses a case control design. Samples taken were 160 people. The instruments used in this research are questionnaire sheets. The analysis carried out was univariate analysis using frequency distribution and bivariate analysis using Chi Square test. The results showed that there was a correlation between hormonal contraception use ($p = 0,002$, $OR = 2,880$), breastfeeding history ($p = 0,048$, $OR = 0,488$) and obesity statistics ($p = 0,000$, $OR = 9,533$). There is no relationship between age of menarche, smoking habits and exercise. Health workers are advised to provide information to women about risk factors that can cause breast cancer.

Keywords: Risk Factors, Breast Cancer, Menarche, Hormonal Contraception, breastfeeding, Obesity, Exercise.

Literature : 2012-2018